

きたはら



平成25年11月29日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 545号

「いのち」を考えるとき

副校長 中島 亮子



5年生の武石移動教室でのことです。

鷺山ファミリー牧場というところへ行き、子供たちは酪農の仕事を体験しました。体験した仕事は乳搾り、牛のブラシ掛け、ヤギの草やりの3つです。それぞれの仕事の前に牧場の方からのお話を聞きます。牧場で飼っている動物はペットとは違うこと、経済動物といって、私たち人間のために生かされていることをまず知りました。ブラシ掛けをするのは、血行をよくしておいしい乳を出してもらうためであったり、おいしい肉になってもらうためであったりするということを聞きました。

出荷されるとき、牛は出荷された後どうなるかを知っていて、激しく鳴くということ、それを見送る牧場の方も牛を引き取りにきた方も辛い気持ちがあることも聞きました。

こういった話を子供たちは神妙な顔で聞いていました。そして、その話の後に実際に牛、ヤギと関わりました。においがする牛舎に入り、牛にブラッシングをする子供たち。「気持ちいい?」「大丈夫だよ。」と声を掛けながら。中には、「かわいいなあ。」と抱きつく子もいました。一人一人の子供たちの声のトーンが柔らかく優しくなっていました。ヤギの世話をしていたときも、「そっちは危ないよ。」「その草、おいしいの?」同じように話し掛けている姿が見られました。

活動が終わった後、「今日のお弁当、肉が入っているの?」とぽつんと担任に尋ねた子がいたそうです。動物たちを大切に、愛おしく思いながらも、経済動物ということばの意味を考えたのでしょうか。

鷺山ファミリー牧場支配人の小林さんがネットワーク「食育情報リンクネットながの」において、次のようなことを伝えています。

**「私たちの食べているものは、感情ある動物からとれているもの」
(苗を植えるときには)「これは命です。生きるか枯れるかは植え方次第です。」
「私たちは命をいただいて生きていられる。だから、自分の命、皆の命を大切にしなければならない。」**

11月はふれあい月間でした。いじめ一掃プロジェクトとして「いじめ」について考える様々な取組を行ってきました。その根幹にあることは、友達、周囲の人のいのちを大切にすること、自分のいのちを大切にすることです。小林さんの3つ目の言葉ともつながります。「いのち」について考える機会をこれからも学校で御家庭でつくっていくことが必要だとあらためて感じた今回の移動教室でした。

12月の行事予定

日	曜	予 定
1日	日	
2日	月	委員会活動
3日	火	
4日	水	【午前授業】
5日	木	社会科見学（3年） 安全指導
6日	金	社会科見学（4年）
7日	土	
8日	日	谷原音楽祭（南が丘中学校）
9日	月	連合音楽鑑賞教室（5年） 6校時授業（4, 6年）
10日	火	
11日	水	
12日	木	
13日	金	作品展（児童鑑賞日） クラブ活動（6校時）
14日	土	学校公開 作品展（保護者鑑賞日）
15日	日	
16日	月	個人面談① 【午前授業】
17日	火	個人面談② 【午前授業】
18日	水	個人面談③ 【午前授業】
19日	木	個人面談④ 避難訓練 【午前授業】
20日	金	個人面談⑤ 【午前授業】
21日	土	ウィンターコンサート（PTA文化部）
22日	日	
23日	月	天皇誕生日
24日	火	【水曜日時程】
25日	水	給食（終） お誕生日給食
26日	木	冬期休業日
27日	金	
28日	土	仕事納め
29日	日	校庭開放・図書館開放なし
30日	月	
31日	火	

交通事故を防ぐために

道路の横断時、自転車に乗っている時などの小学生の交通事故が、区内ではやはりまだ多く発生しています。夕方、暗くなるのも早くなり、ドライバーから歩行者等が見えづらくなる時間も早くなっています。交通ルールを守ること、自分の目で安全を確かめること等、ぜひ御家庭でもお子様と繰り返し確認をお願いいたします。

今月の生活目標

正しい言葉遣いをしよう

12月は言葉遣いについて重点的に指導していきます。年上の人や友達同士、家族など、話す相手と場面によって使う言葉も違ってきます。

場面に応じて正しい言葉遣いができるように、子供たちに声を掛け、指導してまいります。ぜひ御家庭でも「正しい言葉遣い」について、お話ししてみてください。

学校公開・作品展にお越しください。

14日（土）に学校公開を行います。3校時までの授業日となっております。また、併せて、作品展を行っています。各教室前の掲示板に図工の作品を展示しております。学校公開と併せて、御覧ください。（8:40～12:00 この日の午後は御覧いただくことはできません。）また、詳細につきましては、別にお知らせいたしますので、そちらで御確認ください。

なお、この日、作品展にお越しいただけない場合は、個人面談期間中の放課後に御覧いただきます。
(14:00～16:30)



個人面談が始まります

16日（月）から20日（金）までの期間、個人面談を行います。日程等につきましては各担任からお知らせいたします。今年度、残り4ヶ月となります。お子様の良さや課題について話し合い、共通理解を図ってまいりたいと存じます。どうぞよろしくお願ひいたします。なお、当日、急ぎよ、御都合がつかなくなった場合は必ず電話で御連絡ください。

登校届（インフルエンザ等、出席停止となる疾病が治癒し登校するときに提出する届）を学校ホームページに掲載しました。必要な際、御活用ください。